

鶴岡市の就農支援事業

メニューが多彩で、拡充

鶴岡市では、皆川市長が2019年度に新規就農者に対する支援制度を創設し、事業を展開しています。

国・県の補助対象にならない小規模な農業用機械や施設の導入に補助する「オーダーメ

農業研修奨学金は当初30万円でしたが、75万円に拡大しました。

市農業委員会では新規就農者との農地の借り受け希望に対し、「アグリランドバンク」事業で仲介も進めています。



民報HP

鶴岡市の就農支援事業

事業名	対象者／事業主体	支援内容
1 鶴岡市新規就農定着アドバイザー	新規就農定着アドバイザーを設置し、新規就農者の相談・指導を実施	
2 鶴岡市新規就農者研修受入協議会	希望する研修内容・将来の農業経営の構想等を確認したのち、協議会に登録した研修受入農家のもとで最大2年間の研修を実施。農業次世代人材投資事業（準備型）を活用しながら研修を受けることも可	
3 オーダーメイド型独立就農支援事業	年間農業所得目標200万円を目指す事業計画を策定した者	補助対象経費は国・県の補助事業の対象とならない小規模な農業用機械、施設の導入に係る費用（事業費上限150万円） 補助金の額は補助対象経費の1/3以内の額
4 鶴岡市UIターン就農者支援事業（農業用機械・農業用ハウス賃借料支援）	転入後、10年を経過しないUIターンのうち、認定新規就農者である者	補助対象経費は農業用機械・農業用ハウスの賃借料年額 補助金の額は補助対象経費の1/3又は5万円のいずれか低い額以内の額
5 鶴岡市UIターン就農者支援事業（住宅家賃支援）	転入後、10年を経過しないUIターンのうち、認定新規就農者である者	賃貸住宅等の家賃月額又は4万円のいずれか低い額に入居月数を乗じて得た額以内の額
6 鶴岡市UIターン就農者支援事業（農地賃借料支援）	転入後10年を経過しないUIターン就農者のうち、認定新規就農者である者	農地賃借料を助成。金額は補助対象経費と鶴岡市賃借料いずれか低い額の1/3又は9万円のいずれか低い額以内の額
7 農業研修奨学金制度	49歳以下で親元就農している者又は農の雇用で雇用されている者で年間30日以上農業研修を行う者	研修会への参加や先進農家等での栽培技術の研修を行った場合に農業研修奨学金を支給。奨学金75万円
8 アグリランドバンク事業（新規就農支援型）	認定新規就農者（親元就農除く） 鶴岡市農業委員会	新規就農者支援の観点から経営耕地の一部を貸し付けできる農業者（新規就農者支援農業者）をあらかじめ募り、新規就農者から借り受け希望があった場合に、双方の面接を経て貸借へと繋げていく。※貸付できる面積の上限設定あり
9 食と農のビジネス塾	地域定住農業者育成コンソーシアム事務局（山形大学農学部内）	農業を志す方が優れた経営感覚と販売ノウハウを修得することを目的として、「食と農のビジネス塾」を開講
10 農業スタートアップ塾	地域定住農業者育成コンソーシアム事務局（山形大学農学部内）	農業生産に関わる基礎及び技術を養成するために、山形大学農学部で履修証明プログラム「農業スタートアップ塾」を開講

月山とわたし13終

加藤貞雄（山王町）

■話しは少しさかのぼる（つづき）

3番目の兄にも赤紙がきて山形の第32連帯に入隊した。

その兄から、間もなく戦地に移動することになるらしいので、家族との面会の許可をもらったとの知らせを受けた。私が小学校5年の時で、戦局がいよいよあやしくなってきた頃だった。

私と母は前夜作ったポタ餅を重箱にいっぱい詰めて、早朝の汽車で山形へかけた。

今の霞城公園は、当時は陸軍の練兵場になっていた。陸橋を渡るとすぐ左手に軍隊の詰所があって、銃を抱えた番兵が立っていた。

許可を得て、恐る恐る場内に入っていくと、広い練兵場の中で1人の兵隊が重葎の姿で、今にも倒れそうによるよになって走っているのが目に入った。何かの違反で罰を受けたのだろうと兄は言っていた。

濠の土手に腰を下ろしてポタ餅を広げた。“軍隊の生活はどうなの？ いつごろ、どこへ行くの？”など、母として聞きたいことがいっぱいあったようだが、母の方は心配な

いゝというだけであまり話してくれなかった。兄は濠の水面を見つめながら、ポタ餅を食べていた。与えられた時間がきたといつので、再び門の方に戻ると、さっきの兵隊がまだ走っていた。それを見てなぜか目頭が潤んでくるのを覚えた。

帰りの汽車の中で、母は元気がなくなり腹痛が起こり苦しんだ。私はどうすればいいのかわからず戸惑った。戦況がかなりあやしくなってきた頃、戦地の兄から一通のハガキが届いた。表には「検閲済」の朱印が押されていた。「父上様、母上様、お元気ですか。自分も元気でいるので心配しないでください。今度の満月の夜に、自分は月を見るから、家のみんなもその夜の月を見ていて下さい」と、

滲んだインクで書かれてあった。もちろん、戦場の様子は何一つ書かれていなかった。兄と心をつなげようと家族みんなで幾度も庭に出て「月」を眺めた。その後は、待つても待つても便りはなかった。その兄は敗戦後シベリアに抑留され、4年後にやっと帰ってきた。（終わり）



本間勇のシベリア抑留（荘内日報2019.12.12～）

七夕

七夕

城貞（藤の花）

仰視清宵七夕霄
牽牛織女渡河橋
幼童屈竹真可憐
穿尺願文幾万条

仰視す清宵 七夕の霄
牽牛 織女 河橋を渡る
幼童 竹を屈る真に憐むべし
穿ち尺す願文 幾万条

晴れた夜 七夕の夜空を見上げれば

牽牛 織女の二つの星が銀河にかけてある橋を渡って再会する。

今日の七夕の日は 子どもたちが竹に願い事を書いた短冊をさげるのに、手が届かないので竹を曲げて、本当に愛らしい姿だ。

願い事を書いた短冊のすべてに、穴を開けて、多くの竹の枝にさし通す。

（七月七日の夜には、北の天頂に昇った二星が天の川をはさんで川の東には織女、西には牽牛と対峙して二つの星、織女星が琴座のα（アルファ）星ベガ、牽牛星がわし座の同じくα星のアルタイに比定されていて、燦然と輝くところから、いつしか天上界の悲恋物語とされたのだろう。）



七夕 いたなばた まつり。仰視 あおぎみる。清宵 晴れた夜。霄 大空。牽牛 ひこぼし。織女 琴座のアルファ星。屈 曲げる。真 ほんとうに。可憐 かわいという心情。穿 穴をあける。尽 すべて。願文 願いの趣をしるした文（短冊に）。幾万 多く。条 細い枝。

十文字中華
そば提供日

7月30日(金)

「ぽっぽの湯」食堂

ひと

斎藤茂吉 ②

「(母のいのち) 一目見んとぞただにいそげる」
青山 崇

母「くに」は191

3年90歳で逝去した。

茂吉31歳で東大医科

大学助手の時である。

危篤電報で慌てて帰郷する。

葬儀も済し、しばらくくぶりの故郷を蔵王湯（姉が嫁いだ若松屋）に浸る。

①汽車で故郷へ②弱っている母を看取る③葬儀④蔵王湯に浸る。4場面を時間順に配置

し『死にたまふ母』49
首を詠んでいる。

子どものような純真さで詠んでいる。

そこから3首。

○みちのくの母のいのちを一目見ん 一目見んとぞただにいそげる

「ただにいそげる」に全心情が込められている。

○灰のなかに母をひろえり朝日子ののぼるがなかに母をひろへり

当時の火葬場はその時々につくり、村外れにあった、燃え終わるのは明け方で寝ずの番である。

「母をひろえり」が2度使用されるが、火葬の組立が粗末だから何度も見て拾うので時間がかかった。

このような状況と母への思いをふまえて2度使用したのであろう。

「骨」でなく、「母をひろう」は凄い。



飲み屋さん憎し

カーラジオを聞きながら「あれっ」と思ったんダツケ。酒の販売元に、政府の要請に従わないで酒を出している酒場には酒を出すな・という発表を・だ。

▲「あれっ」と同時にそんな事も出来るのか・政府は何でも出来るんだ・奥の手か・この思いも。しかし、「あれっ」の思いが今日この頃の報道で、担当大臣が首になりかねない重大事件という事に。

▲最初は知らないと言っていた首相は、細部までは知らなかったと言いつつ直した（小利口もできるんだ。嘗て安倍

首相は、オリンピック憲章を読んだことがあるか・との問いに「つぶさには読んでいないと言ったツケ」が、一ヶ月前には既に事務連絡という文書を出している事が判明。都では、

○山ゆゑに笹竹の子を食ひにけりははそはの母よははそはの母よ

4場面は蔵王温泉(姉が嫁いだ若松旅館)で寛ぐ。

蔵王は春になれば山菜、とりわけ根曲がり竹(山形の通称：親指大)がうまい。

それを調理した母が思い出されて、どうしても母よ、母よ。と呼びかける。

「ははそはの」は母の枕詞。

それを実効させるための仕事を始めていたとの報道も。国からの事務連絡となればネー。

▲新たな感染が国の言う事を聞かない飲み屋から・というニュースはまだないですネー。

飲み屋さんにはチャンスと学習をしているから新しい感染が出てないじゃないの？それに比べて国は何を学習した？▲この一年半、大きな波がなんと来ても、その都度緊急事態宣言などを出し、人は動くなどの押しつけだけだったし、こうすればコロナは退治できるから協力して頂戴が無かったんだ。その上、五輪ではバブルに穴だとサ。

▲休業補償をしないで店を閉める・じゃ話になんメー・とはずーと言われてきたんだ。その上に今の発表とときは大きな問題だがサ、緊急事態宣言をしなから五輪はなぜ辞めないんだ？ (石川)